



Llama arzobispo a terminar con la violencia en México

POLÍTICA 4



Piden aumentar la vigilancia en mercados capitalinos

POLÍTICA 3



Por puente, confían en ocupación del 47% en hoteles

ECONOMÍA 8

Intolerancia

Lunes,
21 de marzo de 2022

Puebla, Pue - Mexico
Año 21, nº 7425
www.intoleranciadigital.com
Precio \$7.00

Casi 12 mil delitos ocurrieron en Puebla al comenzar 2022

De acuerdo con la Fiscalía General del Estado, solamente en febrero ocurrieron cinco mil 964 acciones delictivas, entre ellos 594 robos de vehículos en territorio poblano.

Yazmín Curiel

Un total de 11 mil 861 delitos se han cometido en el estado durante el primer bimestre del año, dio a conocer la Fiscalía General del Estado (FGE) al Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP).

De acuerdo con los datos publicados

el fin de semana, solo en febrero se registraron cinco mil 964 acciones delictivas, siendo los robos en sus diferentes modalidades los más denunciados, con dos mil 242 casos.

Con 594 casos el delito de robo a vehículo fue el que más ocurrió, dentro de la categoría de delitos contra el patrimonio. También hubo 115 atracos a transportistas en febrero, de acuerdo con el portal de

transparencia del organismo.

En ese mes se denunciaron 587 casos de violencia familiar y 180 de narcomenudeo, cinco de extorsión, 75 de abuso sexual, dos secuestros y tres feminicidios.

Debido al aumento de los homicidios dolosos, los tres niveles de gobierno incrementaron los operativos en las 32 regiones del estado, para prevenir e inhibir a la delincuencia.

Hace un mes, presidentes municipales, así como los titulares de las diferentes dependencias de seguridad, entre ellos la Fiscalía General del Estado, la Secretaría de Seguridad Estatal y la Guardia Nacional se reunieron con el gobernador, Miguel Barbosa Huerta, para emprender acciones contra los delincuentes.

P.5



Estallido de cohetones deja 8 heridos en la capital

La pirotecnia explotó dentro de una camioneta, durante el cierre del carnaval en la colonia Balcones del Sur.

CONTRAPORTADA



Solo 60% de millenials van por refuerzo anticovid

La Secretaría de Salud pidió a los jóvenes vacunarse; también anunció una nueva jornada en la zona conurbada de Puebla.

P.6



Recarga de energía. Cientos de personas acudieron a la zona arqueológica de Cholula a recargarse de energía, durante el equinoccio de primavera. La ceremonia regresó tras dos años de suspensiones obligadas por la pandemia del covid-19. **ESPECIAL 7**

Fotos: Agencia Enfoque

POLÍTICA

En ridículo queda Morena con la cobranza delegada: Riestra

Junto con sus aliados del Partido Verde, los morenistas violaron la Constitución e hicieron que el presidente, Andrés Manuel López Obrador, vetara la iniciativa, dijo el diputado federal panista.

Francisco Sánchez Nolasco
Fotos Cortesía

El diputado federal por Puebla, Mario Riestra Piña, afirmó que los legisladores de Morena y del Partido Verde hicieron el ridículo en la Cámara Baja, luego de aprobar que se "embarguen" los salarios de los trabajadores con fines de cobranza por parte de terceros, ya que va en contra de la Constitución.

Recordó que, tras ser aprobada, el presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que vetaría la iniciativa promovida por los diputados de su partido.

Añadió que, desde un inicio, se les advirtió que, además de inconstitucional, era un atentado contra los trabajadores.

"Malditos aquellos que con sus palabras defienden a los trabajadores y con sus votos protegen a las entidades financieras", les dijo el panista.



Declaró que la Suprema Corte de Justicia (SCJN) había "corregido la plana" a la Cámara de Diputados, al haber suspendido la resolución aprobada por la mayoría de Morena relativa al fiscal de Morelos, y al igual que con la reforma para favorecer a las entidades financieras, se les había advertido.

Lamentó que en San Lázaro los legisladores no lleguen a debatir, ni a escuchar, solo a obedecer sin que les importe si pisotean la Constitución y que después los corrijan.

Precisó que la reforma es inconstitucional y atenta contra la base trabajadora, ya que el artículo 123 señala: "El salario quedará exceptuado de embargo, compensación o descuento".

Mientras en la Ley Federal del Trabajo, en el artículo 98, se destaca: "Los trabajadores dispondrán libremente de sus salarios, y cualquier disposición o medida que desvirtúe este derecho, será nula".

Por su parte, el artículo 99 indica: "El derecho a percibir el salario es irrenunciable", y el 112 aclara: "Los salarios de los trabajadores no podrán ser embargados, salvo el caso de las pensiones".

Riestra Piña indicó que a pesar de que se presentaron los argumentos, la bancada de Morena mantuvo su apoyo a la cobranza delegada.



Comentó que la Revolución Mexicana, de la que dice el presidente fue la Tercera Transformación, permitió acabar con las tiendas de raya, por lo que fue hace 105 años cuando en la Constitución quedó plasmado que no se podía embargar el salario.

Finalmente, expresó que la sociedad puede consultar la lista de los diputados que votaron a favor de la reforma.

Piden redoblar vigilancia en mercados y tianguis del estado

La diputada Karla Martínez Gallegos recordó que los asistentes a estos sitios son asaltados, además de que algunos negocios son utilizados como guardias de ladrones.

Francisco Sánchez Nolasco
Fotos Agencia Enfoque

Ante los constantes robos que sufren las personas que acuden a mercados, tianguis y la Central de Abasto, la diputada por Morena, Karla Martínez Gallegos, llamó a las autoridades estatales y municipales a establecer una estrategia de vigilancia para protegerlos.

Señaló que en Puebla y gran parte del país se han difundido noticias sobre la violencia existente dentro y alrededor de los mercados, debido al flujo de dinero y mercancías. Destacó que los delincuentes utilizan algunos negocios para guardar productos robados, incluso como centros de explotación, prostitución y de venta de armas y drogas.

Expresó que tal es el caso del tianguis de San Martín Texmelucan, a donde llegan comerciantes de distintos estados de la república.

Recordó que en distintas ocasiones se han denunciado los robos contra comerciantes y compradores, quienes son asechados alrededor del tianguis para ser despojados de sus productos, dinero y vehículos.

Advertió que casos similares, aunque en menor proporción, ocurren en los mercados Xonaca e Hidalgo, y sus zonas aledañas.

"En dichos polígonos y de manera recurrente se ha reportado la supuesta venta de droga, armamento, de productos robados, así como casos de violencia e incluso la supuesta ubicación de cadáveres y generación de balaclavas, como la recientemente presentada en el Mercado Hidalgo, lo que ha dado nota en distintos medios y en las propias redes sociales."

Señaló que los mercados y tianguis también eran para la con-



vivencia familiar, lo que ya no es posible debido a la delincuencia.

Precisó que la autoridad debe garantizar la seguridad, protegiendo no sólo su integridad sino sus recursos, patrimonio y productos.

Por lo anterior, pidió multiplicar los rondines y, de ser necesario, instalar videocámaras y botones de pánico.

Recordó que, en términos de la Ley Orgánica Municipal, son atribuciones de los ayuntamientos, garantizar el bienestar y tranquilidad de las personas y sus bie-

nes, así como preservar y guardar el orden público.

Recordó que presentó ante el Pleno del Congreso un punto de acuerdo por el cual se exhorta al titular de la Secretaría de Seguridad Pública del Estado y a los 214 ayuntamientos y 3 Concejos Municipales de la entidad, para que de manera coordinada y en el ámbito de sus atribuciones, establezcan una estrategia de seguridad en torno a los mercados, tianguis, centrales de abastos y, en general, centros de comercio de alta afluencia.



RESABIO

CARLO E. NÚÑEZ

POLÍTICA



Últimas fechas para detener la guerra

Es cierto que zonas del territorio nacional están de facto bajo control del crimen organizado, suplantando toda autoridad formal pudiendo parar con terror, por ejemplo, la vida de una ciudad como Nuevo Laredo con narcobloques y balaceras por la detención de un cabecilla del Cartel del Noreste; pero, aunque la violencia en nuestro país lleve a todos los espacios de nuestra sociedad, es difícil comprender la desolación de una guerra en forma como en Ucrania.

Sería cínico no reconocer que, en 2021, en México vivimos casi el doble de asesinatos y desaparecidos de lo que lleva el conflicto ruso-ucraniano, que ya va en unos 19 mil muertos, pero cuesta trabajo imaginar un misil del narco destruyendo el puerto de Coatzacoalcos, por trazar un similitud con Berdyansk.

Los efectos por disruptivas en las cadenas industriales globales, especialmente lo alimentario y energético, se han crispado por un factor: la especulación sobre la guerra y el futuro de Rusia y Ucrania.

Con las sanciones sobre Rusia, y por añadidura Bielorrusia, las exportaciones de potasio y de gas natural para producir amonio-urea han desbalanceado el precario equilibrio global del mundo de los fertilizantes. Aunque las autolimitaciones han pesado casi lo mismo. Por decretos presidenciales, tanto Zelensky como Putin han bloqueado la exportación de bienes agropecuarios, particularmente trigo. El presidente ucraniano para asegurar la alimentación de un pueblo en guerra, el mandato ruso como método de presión.

Los campos ucranianos estaban atendidos y sembrados a inicios del conflicto, por lo que estos estarán listos para la cosecha de junio, faltará ver si se firma un armisticio antes. Con la salida de 3.5 millones de refugiados parece casi imposible encontrar trabajadores agrícolas suficientes.

No obstante, el reto de la mano de obra resulta casi menor cuando vemos el desastre en infraestructura. El que los granos se muevan por vía férrea permiten vislumbrar un primer problema con el sistema ferroviario devastado tanto por tácticas ofensivas como por guerra de desgaste.

Aún así, el riel es tan solo la primera parte del problema, teniendo en el Mar Negro la siguiente incertidumbre. Los puertos ucranianos de Berdyansk y Mariupol han sido sitiados y tomados por las fuerzas rusas, cerrando así la pinza sobre el Mar de Azov. Con la toma de Crimea en 2014, y la lucha en este momento por Odesa, los otros dos puertos de relevancia para exportar bienes agrícolas, parece casi imposible encontrar en un futuro cercano alguna manera de atravesar por agua los estrechos turcos del Bósforo y los Dardanelos.

Los nombres, foráneos y exóticos, nos hacen sentir lejanos de dichas afectaciones, pero en esta época de la humanidad el tiempo y el espacio son cada vez más irrelevantes ante la hiperconectividad de todas nuestras actividades. En el norte, Canadá comienza ver sus inventarios vaciarse rápidamente, esperando que la inmediata cosecha pueda estabilizar sus existencias. En el sur, Argentina y Brasil se han apañado y establecido moratorias en la exportación de bienes básicos para estabilizar sus turbulentos mercados internos.

En geopolítica, México va dando tumbos sin decidir de qué lado está de la guerra y qué hacer, situación que se repite en el campo. México no produce fertilizantes nacionales suficientes por un fracaso en la política energética e industrial, aunque hay que aclarar que hablamos de fertilizantes químicos. Una constante del gobierno de la 4T es un apoyo a una agricultura sustentada en abonos y estiércoles, derivada de un pernicioso fetiche por una época de milpas e indigenismo mal entendido, que el agricultor promedio ve como una tomada de pelo. Con mucho cuidado hay que advertir que la crisis por fertilizantes en México va a escalar en numerosos problemas sociales a lo largo y ancho del país sin que el gobierno en turno tenga un verdadero plan para apagar la pradera que ya prendió en varios lugares.

SALUD

Solo 60% de millenials acuden por refuerzo anticovid en capital

La Secretaría de Salud del estado llamó a la población a vacunarse contra el virus, además de anunciar una nueva jornada en la zona conurbada y la región de Tehuacán.

Jorge Castillo
Fotos Agencia Enfoque

La aplicación de vacunas de refuerzo contra el covid-19, la semana pasada en Puebla capital, apenas rebasó el 60 por ciento de la meta esperada, sobre todo en jóvenes de 18 a 29 años de edad, informaron las autoridades sanitarias.

Mientras tanto, a partir del miércoles 23, y hasta el viernes 25 de marzo, se realizará una nueva jornada de aplicación de refuerzos a jóvenes de dichas edades, en 48 municipios de la zona conurbada y el Valle de Tehuacán.

El secretario de Salud, José Antonio Martínez García, informó que en Puebla capital, hasta el jueves, se había inoculado a



202 mil 472 personas.

Hasta ese día, la aplicación del biológico era del 56 por ciento, por lo que con lo aplicado el viernes pasado, se llegó a más del 60 por ciento de una meta de 360 mil dosis, según fuentes de la dependencia.

Por lo anterior, el funcionario llamó a los jóvenes a vacunarse, para reforzar las defensas contra el coronavirus SARS-CoV-2 que produce el covid-19.

Explicó que se aplicaron en promedio 36 mil vacunas por día, es decir, 50 por ciento menos de lo esperado en el municipio de Puebla, por lo que pidió a los po-



blanos no bajar la guardia.

Por su parte, el gobernador, Miguel Barbosa Huerta, alentó a la gente a protegerse contra la enfermedad.

"Estábamos rezagados en el tema de la vacunación porque no nos daban vacunas. Cuando soltaron las vacunas acreditamos la eficiencia con la que se opera el sistema de salud en el estado", dijo.

"Que no piense la gente que, porque bajaron los números de casos de contagio o de decesos, signifique que ya estamos a salvo", insistió.

Considero que la población no dimensiona el esfuerzo que, desde el Sector Salud, se lleva a cabo en cada jornada de vacunación.

"Optar por una actitud de comodidad y como resultado demuestran que no son capaces de molestarse en acudir a la vacunación", sostuvo.

"Les pido a todos esa conciencia, de que el género humano está bajo un riesgo y lo va estar, no sé por cuántos años, y los sistemas de Salud deben estar preparados para tener este comportamiento de manera permanente".



ESPECIAL

Miles de visitantes llegan a zonas arqueológicas para el equinoccio

Tras dos años de contingencia sanitaria, San Pedro y San Andrés Cholula, así como Chignahuapan recibieron la llegada de turistas, en medio de medidas de seguridad y espectáculos.

Jorge Castillo
Fotos Agencia Enfoque

Luego de posponerse por dos años, este domingo 20 y lunes 21 de marzo, en distintos municipios de Puebla se realizarán festividades para recibir la primavera o equinoccio, sobre todo en las zonas arqueológicas prehispánicas.

Para lo cual, ayuntamientos como San Pedro y San Andrés Cholula, así como Chignahuapan, se prepararon para la visita de miles de turistas, en medio de medidas de seguridad y espectáculos prehispánicos para recibir la energía del sol.

El evento organizado por los ayuntamientos de San Pedro y



San Andrés Cholula, presididos por Paola Angón y Edmundo Tlatahuí, respectivamente, forma parte del tradicional equinoccio de primavera, en el que se oferta una cartelera diversa de danza, canto, música y tradicionales juegos de pelota y rituales a Quetzalcóatl.

Mientras tanto en San Andrés Cholula se proyectará el mapping monumental "Quetzalcóatl, La Magia de la Luz".

El 21 de marzo habrá tres funciones del video mapping y una ceremonia de recibimiento del "Padre sol", de la "primavera", "el Ometeotzin". Los interesados pueden consultar la cartelera en la página de internet: festivalequinoccio.com/.



Sierra con equinoccio

En el municipio de Chignahuapan, enclavado en la sierra norte de Puebla, el ayuntamiento presidido por Lorenzo Rivera Nava, lanzó la primera edición del "Festival Equinoccio 2022".

Con dichos eventos se preten-

de atraer la visita de más de 55 mil turistas, con lo que aspira el municipio a obtener una derrama económica superior a los 43 millones de pesos.

El evento cultural, gastronómico, deportivo, artesanal y artístico, también contempla actividades prehispánicas.



ECONOMÍA



Sector hotelero espera una ocupación del 47 por ciento

Se espera la llegada de visitantes de la Ciudad de México, Veracruz, Oaxaca, Morelos, Hidalgo, Querétaro, Tlaxcala y de algunas ciudades del Bajío y norte del país.

José Antonio Machado
Fotos Agencia Enfoque

Un promedio de 47 puntos porcentuales proyecta el sector hotelero en ocupación, este segundo fin de semana largo del año que concluye este lunes, mismo que contribuirá en la reactivación económica de esta industria.

Además, el presidente de la Asociación Poblana de Hoteles y Moteles, Manuel Domínguez Gabián, espera que el siguiente puente largo de mayo muestre una recuperación franca para el sector en medio de la pandemia por Covid-19.

En la metrópoli se cuenta con 12 mil 700 habitaciones en hoteles de diferentes categorías, que esperan se ocupen al menos la mitad de los cuartos.



Se tiene estimada la llegada de visitantes de la Ciudad de México, Veracruz, Oaxaca, Morelos, Hidalgo, Querétaro, Tlaxcala y de algunas ciudades del Bajío y norte del país.

"La situación ha sido crítica esperamos un fin de semana bueno, los puentes largos para nosotros son buenos, la gente llega a Puebla, aunque últimamente los visitantes ya no están reservando con tanta anticipación como lo hacían antes, hacen reservaciones al final o llegan muchos sin reservación a Puebla, pero sí esperamos una visita constante en estos fines de semana".

Espera que la demanda de hospedaje se reactive, pero siempre bajo un panorama que no incremente el número de contagios del SARS-CoV-2 en beneficio de las empresas de servicios turísticos, después de dos años complicados por la pandemia en que la ocupación hotelera disminuyó significativamente.

En ese marco, recordó que la

Angelópolis ofrece diferentes atractivos que pueden visitarse en familia o en grupo de amigos. Refrendó que las tarifas de los hoteles se mantienen bajas, con el propósito de incentivar el arribo de visitantes.

Domínguez Gabián insistió que los hoteleros esperan alcanzar un 46 a 47 por ciento de ocupación promedio en las más de 12 mil habitaciones existentes en Puebla capital y el estado existen 28 mil 500.

El sector hotelero en México espera un promedio de ocupación de 55.8 por ciento, que representa un 19.8 puntos por ciento más comparado con el mismo puente del año previo con un registro de 36 por ciento durante los días de este fin de semana largo, de acuerdo a datos de la Secretaría de Turismo federal. En el 2020 no existió ocupación por la invasión del Covid-19 a territorio nacional, derivado del cierre obligado de actividades no esenciales.

Instalar parquímetros es privatizar el espacio público, consideran

Los estacionamientos rotativos benefician a los automovilistas y van en detrimento del peatón, quien debería tener la atención prioritaria de las políticas públicas, señalan en la Ibero.

Samuel Vera Cortés
Fotos Es Imagen

La instalación de parquímetros en el Centro Histórico de la Ciudad de Puebla, se traduce como la privatización del espacio público, porque porciones del mismo se entregan al mejor postor.

Aseguró Angélica Pérez Ramos, coordinadora de la Maestría en Hábitat y Equidad Socio Territorial de la Ibero Puebla.

Los estacionamientos rotativos o estacionamientos seguros benefician exclusivamente a los automovilistas y van en detrimento



mantiene vivo gracias a las personas que trabajan o estudian en la zona, no debido a los turistas.

Añadió que los visitantes de otras entidades o países solamente caminan el primer cuadro de la ciudad de manera flotante, es decir, en ciertos períodos.

Ante eso, Pérez Ramos, dijo que, los programas municipales proyectados por el gobierno de la ciudad deben tomar en cuenta a los sectores poblacionales que generan un beneficio real para el Centro Histórico.

Los parquímetros no favorecen a los peatones, por eso, se pronunció a favor de una política integral que ayude a la repoblación del primer cuadro de la capital poblana.

En relación con la presencia de los vendedores ambulantes, apuntó que el operativo de seguridad municipal desplegado en las calles 8, 10 y 12 Poniente para inhibir su instalación, sólo benefició al turista.

"Aunque no sean del agrado de todos, los comerciantes semáforos son parte sustancial del Centro Histórico".

El Centro Histórico poblano se

mento de los peatones, quienes deberían tener la atención prioritaria de las políticas públicas en materia de movilidad.

"

Los parquímetros benefician

solo

al sector

que tiene

automóvil,

porque

finalmente

si tú

pagas

por

el

espacio

público,

el

espacio

público

es

la

calle".

"

Al imponerle un importe para que puedas estacionarte, lo único que está pasando es que estás privatizando, estás vendiendo al mejor postor el espacio que debería ser caminable y que debería dárle prioridad al peatón".

El Centro Histórico poblano se



Ayuntamiento regularizará y multará empresas contaminantes del Atoyac

Las industrias de plásticos, textiles y lavanderías, además de otros giros comerciales, son las que generan enormes problemas ecológicos, alerta el Soapap.

José Antonio Machado
Fotos Es Imagen

Momentáneamente la administración municipal no ha multado a ninguna empresa contaminante del río Atoyac por arrojar sus descargas a la afluente, pero si entrará en un proceso de regularización previo a la clausura.

De acuerdo al Control de Desargas del Soapap tan solo en el 2012, se conoció que 8 mil 874 usuarios, contaminan el agua del drenaje con sus residuos tóxicos.

Las industrias de plásticos, textiles y lavanderías, además de otros giros comerciales, son las que están generando enormes problemas ecológicos al territorio municipal.

En ese marco, la secretaria de Medio Ambiente, Myriam Arribalzaga Cottolenc, anunció que la gestión también quiere firmar convenios para dar asesorías pa-



ra que trabajen eficientemente. Reveló que existen cinco empresas que ya se inscribieron para recibir los cursos en procesos de desechos, con especialistas del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM), que además desarrollan una revisión y emiten una serie de recomendaciones.

"Estamos en un programa, invitando y tenemos cinco inscritos a un programa de revisión, la intención y lo que manda el presidente es ver cómo podemos arreglar la situación sin llegar al cierre de las empresas, lo que menos necesitamos es cerrar, pero si se deben regularizar".

Insistió que, si los propietarios de esas empresas de diferentes giros comerciales insisten en no cumplir la norma y tampoco desarrollan las aportaciones del Tec, el Ayuntamiento procederá a la sanción.

Las clausuras que hasta el momento se están realizando son las que viene implementando el Soapap.

EDUCACIÓN

Urgen mecanismos de apoyo a estudiantes para reducir rezago

Tras casi dos años de pandemia destaca la obligatoriedad de las escuelas y los docentes de ayudar a los alumnos y darles el mayor acompañamiento, asegura Sánchez Aviña.

Samuel Vera Cortés
Fotos Agencia Enfoque

Dijo que, la manera efectiva de ayudarles, es a través de mecanismos para compensar lo que en su cuarto año no pudo aprender.

Después de la cuarta ola de contagios, señaló el académico, mantener a los estudiantes en las escuelas es importante, aseguró, porque la convivencia les ayuda para tener una estabilidad emocional y escolar.

Así lo aseguró, el director de la biblioteca interactiva Pedro Arrupe S.J. de la Ibero Puebla, José Guadalupe Sánchez Aviña, quien recomendó ayudar a los alumnos, con mecanismos para compensar lo que no aprendieron en el ciclo escolar anterior.

“Es decir, un niño que pasó de cuarto a quinto año y en condiciones naturales tuvo que ser reprobado, pero no lo van a reprobar, entonces se le ayudará para que tenga bien acreditado su quinto grado”.



res, que se encargan de enseñar el programa y se aplica, “son muy buenos para lograr cuestiones didácticas y acondicionamiento de los entornos”.

Sin embargo, cuando hay contingencias como estas, necesitan profesores que sean capaces de leer las necesidades de los estudiantes, de la comunidad en la que trabajan, del contexto que están viviendo y de poder tomar decisiones por sí mismos.

“A los maestros, se les pidió que eligieran contenidos, nunca les había tocado, solo en los tiempos tempranos de la educación en las funciones, los profesores eran dueños de sus actuaciones educativas”.

Sin embargo, hoy no, hoy se le dan programas con contenidos, hicieron lo que se les pidió que hicieran, el profesor está en

un contexto en que tienen que ejercitarse la información que les pides”.

Ahora, en el entorno de la pandemia, los ponen en un entorno en que tienen que tomar decisiones, “es una posición magnífica, porque hay profesores que han generado cosas, pero en el grueso el entorno se trastoca y salen afectados los aprendizajes”.

Lo anterior, señaló el director de la biblioteca interactiva Pedro Arrupe de la Ibero Puebla, José

Guadalupe Sánchez Aviña, no solo tiene que ver con la capacidad de los profesores, sino en las condiciones en las que están insertos.

“Un profesor batalla con los alumnos en las condiciones que están insertos, imaginate un padre de familia, que no sabe leer, no sabe escribir, no sabe matemáticas y le mandan a su hijo de quinto año para que lo acompañe, es un entorno muy complicado”.

ESPECTÁCULOS

Con su gira *Grandes Éxitos*, Pimpinela celebra 40 años de carrera artística

La cita es el domingo 27 de marzo a las 7 de la noche en el Auditorio del Complejo Cultural Universitario.

Claudia Cisneros
Foto Cortesía

ENTRADAS

Los boletos para este espectáculo se pueden adquirir en las taquillas del lugar sede o en el sistema electrónico de Super Boletos en localidades de: Zona Vip 2 mil 750 pesos, Preferente mil 980 pesos, Luneta 990 pesos y Platea 550 pesos respectivamente.

De su gira, celebración y concierto

Cabe decir que Pimpinela, están cumpliendo 40 años de trayectoria artística, por tal motivo su gira “Grandes Éxitos” es para recordar con su público, los grandes temas que los llevaron al éxito y que se convirtieron en clásicos de cientos de personas que desde la década de los 80's hasta hoy en día son himnos y aún para muchos.

Lo anterior lleva a ofrecer un concierto, acompañados de sus músicos donde interpretaran a su estilo único y original, que nos tienen acostumbrados, temas como: Olvidame y pega la vuelta. A esa, Por ese hombre, Traición, Con un nudo en la garganta, Dímelo delante de ella, Hermanos, El amor no se puede olvidar, Me hace falta una flor, Valiente, Ahora decide, Una estúpida más, Ese hombre entre

muchos otros. Una velada musical donde recorrerán sus producciones musicales en escenario con esa mezcla de interpretación y actuación.

De su carrera

Lucía y Joaquín Galán mejor conocidos como Pimpinela, son hermanos nacidos en Argentina, su estilo musical es una mezcla con drama teatral, que durante la década de los 80's principalmente, los llevó a cambiar el pop latino, generando la venta de más de 30 millones de discos. Su primer gran éxito fue “Olvidame y pega la vuelta” en 1982. Esta canción tuvo una segunda versión también con gran éxito con la cantante mexicana Alondra.

Además, algo que también realizan es su carrera es la actuación, entre 1987 y 1988 llevaron a cabo el rodaje de la telenovela “El duende azul” una historia de hermanos que se pierden en un accidente. En el 2010 presentaron su comedia musical “Pimpinela, la familia a la vez” y en el 2012 participan en el programa “Graduados” como jurados, posteriormente en “Cantando por un sueño 2”. Para el 2017 presentan su libro autobiográfico titulado “Hermanos: La verdadera historia”.

Su amplia discografía incluye: Las primeras golondrinas (1981), Pimpinela (1982), Hermanos (1983), Convivencia (1984), Lucía y Joaquín (1985), El duende azul (1986), Estaciones (1987), Europa y parte de África. En el 2019 Como cada año, la Academia Latina de la Grabación, anunció a las personalidades que recibirían el Premio a la Excelencia Musical y ese entre los homenajeados estuvieron Pimpinela. El Premio a la Excelencia Musical se otorga a intérpretes que durante su carrera han hecho contribuciones de sobresaliente valor artístico a la música latina.

Su éxito se debe a que Pimpinela compónian e interpretaban sus canciones, de una ma-





Lunes, 21 de marzo de 2022

Explota carga de pirotecnia para desfile; hay 8 heridos



Antonio Rivas
Fotos Agencia Enfoque

Al menos ocho personas resultaron heridas, una de ellas de gravedad, por la explosión de pirotecnia que era transportada en una camioneta durante un evento de desfile escolar y cierre del carnaval, en Balcones del Sur.

Los hechos ocurrieron a la altura de la colonia El Refugio, al sur de la capital poblana y los heridos fueron llevados a hospitales.

Alrededor de las 10:35 horas de este domingo se originó la exposición, cuando varias personas incluyendo alumnos de la escuela secundaria 112, de la colonia Constitución Mexicana, iban a desfilar.

En la avenida 3 Sur se encontraba una camioneta Ford, color negro, con placas de Veracruz, que llevaba en la batea dos docenas de cohete.

Un artefacto fue detonado y así estallaron el resto de los cohetes.

Las corporaciones de auxilio se activaron y acudieron elementos de Protección Civil Municipal, del SUMA, vulcanos de la Policía Estatal y paramédicos de una ambulancia privada.

Las autoridades informaron que hubo ocho personas con quemaduras leves, cuatro hombres y cuatro mujeres, incluyendo dos menores de edad.



Balean a dos hombres cerca de la presidencia de Santa María Malacatepec

Antonio Rivas
Fotos Agencia Enfoque

A disparos fueron asesinados dos hombres, en inmediaciones de la presidencia auxiliar de Santa María Malacatepec, en el municipio de Ocotlán.

Aún se desconoce el móvil del doble homicidio y cómo ocurrieron los hechos, debido a que las autoridades no ubicaron testigos.

Durante este fin de semana elementos de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal acudieron a la calle San Juan de Dios, casi esquina con la calle Independencia.

Ciudadanos reportaron que había dos personas heridas en la vía pública, por lo que policías municipales corroboraron la información.

La zona fue resguardada y los oficiales pidieron el apoyo de paramédicos, posteriormente personal de la ambulancia municipal 01, confirmaron que los dos hombres ya no contaban con signos vitales.

También se indicó que los cuerpos tenían heridas de bala, no obstante, no se indicó el número de impactos.

